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用感动抒写感动

许光先进事迹震撼采访团记者
信阳消息（首席记者韩蕾）“如果不是亲

眼所见，我真的难以想象，作为将门之后，许光
住的是只有

60

多平方米的老房子。古董一样的
陈旧摆设、发黄的墙壁、摞满补丁的床单、修过
三次的热水器……这种对个人的‘吝啬’与对人
民的慷慨形成了鲜明对照， 让人感到深深的震
撼！我将用感动抒写感动，让许光的先进事迹发
扬光大，让闪闪红星传万代！ ”

11

月
24

日，在参
观完许光故居后，新华社记者陈银感慨万千。

陈银的感慨是媒体采访团记者共同的感
受。 当天上午，由人民日报、新华社、光明日报、

经济日报、中央人民广播电台、中央电视台、中
国青年报、河南日报、河南人民广播电台、河南
电视台、河南日报等

20

多家媒体记者组成的采
访团走进了许光同志的故居， 预定的采访时间
被一再拉长，大家仔细地看，详细地问，感动和
感慨被写在脸上， 疑惑和思考在这里似乎都得
到了诠释、找到了答案。

许光的故居只有
60

多平方米， 窄小的客厅
内放着

4

张被翻新了数次的单人沙发。许光的卧
室不到

10

平方米，一张老式书桌、一张太师椅，

一张木板床，两个五十年代的红色衣柜，一台八
十年代的小彩电，就是许光整个卧室的布置。

“作为
90

后， 许光事迹带给我的震撼尤为
强烈。 ”来自光明网的李松说，许光故居里的陈
设很多老旧的东西他见都没见过， 这些寻常百
姓家都不会再用的物件却陪伴许光走过了一年
又一年，作为年轻的一代，更应把许光这样艰苦
朴素的作风发扬光大。

同样是
90

后，东方今报的记者王姝感受又
格外不同：“我是第二次随采访团采访许光的先
进事迹，但震撼和感动却丝毫没有削减，相反，

随着采访的深入，我的感触也愈加深刻。许光的
高风亮节和高尚品德，他对物质的淡泊，对原则
的坚守， 对人民的热爱， 值得我们每一个人学
习。 这次集中采访，也给予了大家印证的机会，

去发现他不仅是有信仰的共产党员， 而且是一
个有智慧的哲人。 许光曾说过，‘人生不能少了
一个苦字。 苦乐不均，必有后患。 ’他的知足常
乐、看淡生死、重行寡言，具有普遍的启迪意义。

也许正因为这样，他的影响在他去世之后，从家
庭、地方扩散到全国，并将历久弥新的原因吧。”

中国人民广播电视台记者张彦超说：“‘善
禁者，先禁其身而后人。’作为一名共产党员，我
们要向‘两学一做’典型许光同志学习。 他作为
一名红二代，实实在在做到了正人先正己，以自
己的实际行动廉洁从政、从严治家，影响着子孙
后代，也影响了一方百姓。 回到北京后，我们要
通过电台主要时段以及央广网等平台， 把许光
同志的事迹弘扬出去，不仅仅让信阳、河南的老
百姓知道他， 更要让全国人民了解这位新时期
共产党员的楷模！ ”

信阳消息
(

记者胡瑜珊
)11

月
24

日， 由科技部高新司副司长曹
国英、原司长赵玉海等组成的科技
部专家组，在省科技厅党组书记赵
建军等的陪同下莅临我市，对信阳
高新区“以升促建”工作进行实地
考察调研并召开座谈会，听取我市
关于创建国家高新区的情况汇报，

以及专家对信阳高新区创建方案
的意见和建议的反馈。

市领导乔新江、尚朝阳、刘国栋、

张国晖、冯鸣、王新会、张明春和信
阳电子信息产业集聚示范区党工
委书记熊开程先后陪同调研或出
席座谈会。

在当日下午召开的座谈会上，

专家组观看了信阳创建国家高新
区宣传片， 听取了创建情况汇报，

对信阳推动创新驱动发展战略及
信阳高新区“以升促建”工作取得
的成效给予了充分肯定，并从聚集
创新资源、建立创新体系、发展特
色产业、创新科技金融、把握政策
机遇等方面，对高新区创建工作提
出了具有针对性的意见和建议。

市委书记乔新江代表市委、市
人大、市政府、市政协和全市人民，向
专家组一行的考察指导，向科技部和
省科技厅长期以来给予信阳老区的
关心支持表示真诚感谢。 他说，各位
专家对我们的创建工作提出了很好
的意见和建议，这些意见和建议是各
位专家智慧的结晶，弥足珍贵、针对
性强、含金量高，为我们拓宽了工作
思路，也为我们进一步做好“以升促
建”工作指明了方向、提供了遵循。

乔新江说，这次专家组莅临信
阳，面对面指导工作，让我们的信
心更足了，决心更大了。 这信心来
自于上级的指导和支持，来自于我
们的信念和决心，也来自于全市形
成的合力和氛围。 多年来，科技部
和省科技厅一直关注信阳老区发
展，为信阳高新技术企业发展解难
事、办好事，提供了很多帮助和支
持，为我们增添了信心和动力。 信
阳作为革命老区、国家重点扶贫地
区、全国重要的粮食生产区、国家
农村改革试验区和国家主体功能
区建设试点示范市，在为国家粮食
安全、 生态安全做贡献的同时，党

委、政府有责任有义务把这片革命
老区、 贫困地区建设得更美好，让
信阳与全省、全国同步全面建成小
康社会，让为中国革命作出贡献的
老区人民过上与其他发达地区人
民一样的生活。 这种情怀、这种信
念一直在鼓励着我们历届党委、政
府， 在大力发展现代农业的同时，

大力发展现代工业和现代服务业，

不仅要把信阳打造成农业大市、农
业强市，更要把信阳打造成经济大
市、经济强市。要想实现上述目标，

必须大力实施创新驱动发展战略，

发展高新技术产业，走绿色生态发
展道路。 所以，我们始终高度重视
高新区的建设工作， 聚焦强基础、

利长远，重实效、惠民生，将高新区
建设作为实现信阳跨越发展、弯道
超车的战略支撑来抓，作为落实国
家《大别山革命老区振兴发展规
划》《淮河生态经济带发展规划》和
《关于加大脱贫攻坚力度支持革命
老区开发建设的指导意见》的关键
平台来抓，作为促进劳动力转移就
业、 推动信阳老区决胜脱贫攻坚、

全面建成小康社会的重要载体来
抓，正因如此，高新区建设取得了
一定成绩，打下了较好基础，也更加
坚定了我们“以升促建”的信心和决
心。近年来，信阳也积极融入国家“一
带一路”发展战略，瞄准国内外市场，

积极承接产业转移， 引进了一批企
业， 同时也注重发挥地方资源优势，

培育发展自己的特色产业，广大干部
和群众发展的愿望很强烈，投身高新
区建设的自觉性也很强，各个部门全
心全力支持、尽心尽力服务于高新区
的建设，形成了聚全市之力创建国家
高新区的浓厚氛围。

乔新江表示，对专家组提出的
宝贵意见，我们将认真梳理、积极
吸纳，按照问题性质和提升要求分
类处理，一项一项拉出单子、一条
一条细化措施、 一件一件明确责
任，建立台账、对账盘点，确保专家
组反馈的意见件件落实、 事事落
实，真正发挥出引领、指导和促进
作用。全市各级各部门将以专家组
此次考察调研为契机，认真学习研
究专家组的指导意见，进一步突出
问题导向， 进一步突出务实求效，

进一步突出创新创造，进一步突出
打基础、强支撑、增活力，不断推动
更多高新技术企业、资金、项目、人
才向高新区集聚，持续提升信阳高
新区建设水平，争取早日进入国家
高新区行列。

市长尚朝阳向专家组简要介
绍了信阳市情，并汇报了信阳高新
区创建国家高新区工作开展情况。

尚朝阳说，近年来，在科技部的大
力支持和省委、省政府的正确领导
下，我市将信阳高新区创建国家高
新技术产业开发区作为引领全市
科技创新、促进转型发展的战略举
措来推进，以升促建、以建助升，信
阳高新区呈现出良好的发展态势，

发展基础初步完备，主导产业初步
形成， 重点企业和项目特色突出，

科技创新能力稳步提高，政策体系
不断完善， 上级支持力度不断加
大，已经具备升级为国家高新区的
基本条件。围绕高新区长期的发展
定位、目标和思路，下一步，我们将
从提升主导产业竞争力、完善创新
创业环境、打造服务型政府三个方
面加大工作的推进力度，以更加务
实的态度、更加有力的举措推进信
阳高新区的建设和发展，争取早日
把信阳高新区培育发展成为在河
南省乃至全国有特色、 有实力、有
影响的国家高新区。

赵建军指出，信阳高新区创建
国家高新区，有助于带动老区科技
脱贫、推动产业转型升级、促进创
新型城市建设、实现全面建成小康
社会的目标，意义非常重大。 信阳
市委、 市政府高度重视创建工作，

创建意愿强烈、氛围浓厚，特别是
经过近几年的努力，已经具备了较
好的创建基础和条件。 下一步，省
科技厅将继续加大力度，集中科技
要素，全力支持信阳创新驱动发展
和国家高新区创建工作。

当日上午， 专家组一行先后前
往大学生创新创业孵化园、信阳科美
新型材料有限公司、信阳市上天梯怡
和矿产资源开发有限公司、信阳视频
影像模组产业园、信阳液晶模组产业
园、 信阳新能源动力汽车产业园、信
阳羚锐健康产业园、信阳高新区企业
孵化中心等地考察调研。

为大力弘扬中华民族传统
美德和“奉献、友爱、互助、进
步”的志愿精神，近日，来自市
安监局的志愿者们到六里棚社
区开展了关爱困难群众志愿活
动，给困难群众送去米、面、油
等生活用品，受到群众的欢迎。

裴云 摄

入户送温暖

我市创建国家高新区昨日迎“科考”

市领导乔新江尚朝阳等陪同科技部专家组考察调研或出席座谈会
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